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VSE I GENERALVERSAMMLUNG 2018

Die ausgezeichneten Absolventen, flankiert von Michael Frank (links) und Michael Wider (rechts)
Les meilleurs diplômés encadrés de Michael Frank (à gauche) et Michael Wider (à droite).

Eine klare Stimme in
der Informationsflut
VSE-Generalversammlung I An der 129. Generalversammlung des VSE im
Marriott Hotel in Zürich sprach erstmals Michael Wider als neuer VSE-Präsident. In
seiner Rede hinterfragte er die Rolle und das Selbstverständnis des Dachverbandes
der Strombranche in der schnelllebigen Informationsgesellschaft von heute.

Wozu
braucht es heute noch

einen Dachverband der
Strombranche? Mit dieser

Frage eröffnete VSE-Präsident Michael
Wider seine Rede an der 129.
Generalversammlung in Zürich. Die Informationsflut

sei allgegenwärtig, das Smart-
phone biete scheinbar alles und zu jeder
Zeit. Provokativ gefragt: Warum nicht
lieber eine preiswerte VSE-App statt
einer durchstrukturierten Organisation

mit 42 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

an drei Standorten in der Schweiz?
Die Antwort liege im gemeinsamen

Nenner, den ein Verband suche und
finde. «Der VSE soll die Branche in
Politik, Wirtschaft und Gesellschaft
vertreten. Der VSE soll den Meinungs-
bildungsprozess leiten. Und der VSE,
als Dachverband, soll die Verantwortung

für Berufsbildung in der Branche
wahrnehmen», so Michael Wider. Ein
Programm sei kaum fähig, eine
Gesamtsicht aufdie Energielandschaft
zu bieten. Es könne keine abweichenden

Positionen in Sitzungen abgleichen
- und dann einen Konsens finden. Und
eine App werde auch nicht mit der nötigen

Präsenz vor die TV-Kameras
stehen, wenn die Meinung der Strombranche

gefragt sei.

«Doch es ist klar, dass wir unsere
Stärken immer wieder neu verpacken
müssen», sagte Michael Wider. Ein
Beispiel dafür sei der neue VSE-Jahres-
bericht 2017 in Form einer interaktiven
Reise durch die Schweizer Stromlandschaft

(jahresbericht.ström.ch/de).

Einschneidende
Veränderungen
«Die diesjährige Generalversammlung
findet vor dem Hintergrund dreier
Veränderungen statt», sagte VSE-Direktor
Michael Frank in seiner Rede. Mit dem
Pariser Klimavertrag und der
Energiestrategie 2050 verpflichte sich die
Schweiz, ihre Energielandschaft zu
dekarbonisieren. Die Wahl von Michael
Wider schliesslich werde den VSE von
innen heraus prägen. «Wir wissen alle,
dass es mit dem Ja zum Ersten Mass-

nahmenpaket der ES2050 noch nicht
getan ist. Nun müssen wir uns der zweiten

Phase der Energiestrategie
widmen», so Michael Frank. Man müsse
sich zum Beispiel fragen, wieviel
Eigenversorgung es brauche, um ein
sicheres, bezahlbares und nachhaltiges
Energiesystem zu haben.

Sehr gut ausgebildete und motivierte
Fachkräfte aus der Strombranche stär¬

ken den Wirtschaftsstandort Schweiz

- und tragen entscheidend zur
Versorgungssicherheit bei. Um den Stellenwert

der Aus- und Weiterbildung innerhalb

des Verbandes zu betonen, ehrte
Michael Frank an der Generalversammlung

in Zürich erneut die besten
Absolventen der letzten zwölf Monate.
In der beruflichen Grundbildung
Netzelektriker sind dies: Benno Burch
(CKW) sowie Simon Züger (Gemeindewerke

Pfäffikon). In der Berufsprüfung
zum Netzfachmann mit Fachausweis:
André Schnepp (AEW) und Martin
Hugentobler (SAK AG). In der Ausbildung

zum KKW-Anlagenoperateur:
Christian Binkert (KKW Leibstadt)
und Michael Büecheler (KKW Beznau).

Wahlen in den Vorstand
Aus dem Vorstand zurückgetreten ist
David Thiel (IWB, Gruppierung Swiss-

power). Neu gewählt wurde Dr. Claus
Schmidt (IWB, Gruppierung Swisspo-
wer). Für eine zweite Amtsperiode
wiedergewählt wurden René Holzer
(Gemeindewerke Stäfa) und Silvan Kie-
ber (Arbon Energie AG). Beide vertreten

die Gruppierung DSV. vse

Bildergalerie zur Generalversammlung: www.strom.ch
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GENERALVERSAMMLUNG 2018 I VSE

Michael Frank (VSE-Direktor).

Michael Frank (directeur de l'AES)

VSE-Präsident Michael Wider verabschiedet David Thiel.
Le président de l'AES, Michael Wider, prend congé de David Thiel

Michael Paulus (VSE) und Michael Tschirky (VSEI)

Michael Paulus (AES) et Michael Tschirky (USIE).

Stephan Bolliger (BDO).

Stephan Bolliger (BDO).

Walter Giger (Siemens), Andreas Zimmermann (Elektra Jegenstorf) und Christian Bircher (EWN).

Walter Giger (Siemens), Andreas Zimmermann (Elektra Jegenstorf) et Christian Bircher (EWN).

VSE
AES
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Die GV bietet immer wieder Gelegenheit für interessante Gespräche.
L'AG donne toujours l'occasion de mener des discussions intéressantes



AES I ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2018

Une voix forte dans le
flot d'informations
Assemblée générale 2018 de l'AES I Lors de la 129e Assemblée générale de 1ÄES, au
Marriott Hotel de Zurich, Michael Wider sést exprimé pour la première fois en tant
que nouveau président de 1ÄES. Dans son discours, il a interrogé le rôle et la raison
d'être de l'association faîtière de la branche électrique dans la société d'information

agitée où nous vivons aujourd'hui.

Pourquoi
a-t-on encore besoin,

aujourd'hui, d'une association
faîtière de la branche électrique

C'est par cette question que le président
de l'AES Michael Wider a ouvert son
discours lors de la 129e Assemblée générale,

à Zurich. Le flot d'informations est

omniprésent, a-t-il ajouté, et le smart-
phone semble offrir tout ce que l'on
veut, à tout moment. Formulé de
manière un peu provocante, pourquoi
ne pas utiliser une application AES peu
coûteuse plutôt que de maintenir une
organisation bien structurée, forte de

42 collaborateurs sur trois sites dans
toute la Suisse

La réponse se situerait dans le
dénominateur commun recherché par une
association : « L'AES doit représenter la
branche dans la politique, l'économie
et la société. Elle doit diriger le processus

de formation de l'opinion. Et, en sa

qualité d'association faîtière, elle doit
assumer la responsabilité de la formation

professionnelle au sein de la
branche », a déclaré Michael Wider.

Un programme ne serait guère
capable d'offrir une vision globale
équilibrée du paysage énergétique, ni
d'ajuster des positions divergentes
pendant les réunions afin de trouver un
consensus. Sans compter qu'une
application n'assurerait pas la présence
nécessaire devant les caméras de télé¬

vision lorsque l'opinion de la branche
électrique est demandée.

«Mais il est clair que nous devons

sans cesse présenter nos points forts
sous un nouveau jour », a ajouté Michael
Wider. Le nouveau rapport annuel 2017
de l'AES, qui prend la forme d'un
voyage interactif à travers le paysage
électrique suisse (Jahresbericht.strom.
ch/fr), en est un bon exemple.

Des changements radicaux
« L'Assemblée générale de cette année
se déroule sur fond de changements
importants, qui sont au nombre de

trois», a déclaré le directeur de l'AES
Michael Frank. À travers l'Accord de

Paris sur le climat et la Stratégie
énergétique 2050, la Suisse s'engage à

décarboner son paysage énergétique.
En fin de compte, l'élection de Michael
Wider marquera l'AES de l'intérieur.
« Nous savons tous que le Oui au
premier volet de la SE 2050 ne résout pas
tout. Nous devons maintenant nous
consacrer à la deuxième phase de la

Stratégie énergétique », poursuit
Michael Frank. Il convient par exemple
de se demander quelle proportion
d'auto-approvisionnement est nécessaire
afin de disposer d'un système énergétique

sûr, abordable et durable.
Le personnel qualifié parfaitement

formé et motivé dans le secteur élec¬

trique renforce la place économique
suisse et contribue de manière décisive
à la sécurité d'approvisionnement. Afin
de souligner l'importance de la formation

professionnelle initiale et continue
au sein de l'Association, Michael Frank
a une nouvelle fois rendu hommage aux
meilleurs diplômés des douze derniers
mois. Il s'agit, pour la formation initiale
d'électricien/ne de réseau, de Benno
Burch (CKW) et de Simon Züger
(Gemeindewerke Pfäffikon) ; pour
l'examen professionnel de spécialiste
de réseau avec brevet fédéral, d'André
Schnepp (AEW) et de Martin Hugento-
bler (SAK AG) ; enfin, pour la formation
d'opérateur d'installations de centrale
nucléaire, de Christian Binkert (KKW
Leibstadt) et de Michael Büecheler
(KKW Beznau).

Élections au Comité
David Thiel (IWB, groupement d'intérêts

Swisspower) a démissionné du
Comité. A été élu à sa place le DrClaus
Schmidt (IWB, groupement d'intérêts
Swisspower). René Holzer (Gemeindewerke

Stäfa) et Silvan Kieber (Arbon
Energie AG) ont été réélus pour un
deuxième mandat. Tous deux représentent
le groupement d'intérêts DSV. aes

Galerie de photos: www.electricite.ch
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